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Tarbaises, Tarbais,
Mes chers Amis,

Je me réjouis chaque année à I'approche de ce rendez-vous populaire et
convivial qui nous permet de nous rencontrer et d'échanger des væux de bonne
et heureuse année.

Cette amée est la dixième année que je vous adresse mes vceux personnels et
ceux de 1'équipe municipale qui m'entoure depuis que vous m'avez élu maire de
Tarbes en 2001.

C'est une gande joie, un grand bonheur et une immense hefié de vous avor
ainsi servi de toutes nos forces et de tout notre cceur, pour le bien commun et
I'amour de notre ville. J'espère qu'ensemble nous continuerons encore afin de
poursuivre nofte tâche, entièrement consacrée à la modemisation et
l'embellissement de Tarbes, ainsi qu'à I'amélioration de votre cadre et de vos
conditions de vie dans notre ville. Vivre mieux sa vie dans sa Ville.

Cette cérémonie a désormais trouvé toute sa place dans les habitudes de début
d'année. Après la salle des fêtes de l'hôtel de ville, superbe mais rapidement
trop exigûe, et la halle Marcadieu, somptueuse nefde verre et d'acier, difficile à
chaufler, nous avons opté, cette année pour le Parc des Expositions. Moins
vaste, celui-ci est néanmoins plus conforlable. Je tiens à remercier son directeur
et son équipe poul son accueil.

J'adresse, naturellement, à chacune et chacun d'entre vous, qui êtes cette année
encore venus très nombrerx, mes premiers remerciements.

Je vous salue donc avec joie, affection et reconnaissance.

Je vetx aussi, et vous le comprendrez aisément saluer les personnalités
olficielles qui sont également parrrrr vous.

Mon premier salut s'adresse naturellement à Monsieur le Préfet des Hautes-
Pyrénées, Monsieur René Bidal, et à l'ensemble des représentants des seryices
de I'Etat qui I'accompagnent.



Je me réiouis de l'excellence des relations que nous avons nouées depuis votre
arrivée, comme de l'attachement constant que vous manifestez à nous aider dans

la conduite de nos projets. Vous connaissez mon exigence et, parfois, mon
impatience quand il s'agit de ma ville. J'apprécie votre sens de I'Etat et des

responsabilités que vous exercez au nom de celuici.

Salut et remerciements aussi à Monsieur le Consul Général d'Espagne, José-

Luis Tapia-Vincente, ami de Tarbes, qui n'a de cesse de pofier des actions
culturelles dans I'intérêt de nos pays. Vous connaissez I'attachement qui est le
nôtre avec notre villejumelle de Huesca depuis 1964.

Je salue aussi les représentants de la gamison de Tarbes, le Délégué Militaire
Dépafiemental nouvellement arivé, le colonel Hugues Magny, les chels de

corps des deux régiments - le 1" RIIP et le 35"-" tlAP - auxquels nous sommes

si attachés, ainsi que les nombreux officiers, sous-offltciers hussards et aftilleurs
parachutistes qui sont patmi nous ce soir.

lls savent tous combien est grande I'affection que nous avons pour eux ; nous

leur témoignons, chaque fois que cela est possible, notre reconnaissance pour les

actions qu'ils réalisent, ici comme ailleurs, pour la France, Ia paix, la liberté et la
démocratie.

Je veux aussi dire notre gratitude atr'\ représentants de la Gendarmerie
Nationale, de la Police Nationale et des Sapeurs-Pompiers sans oublier les
personnels du Centre Hospitalier de Bigorre et des cliniques de notre Ville: ils
sont toujours prêts à nous venir en aide et à nous secourir quand nous sommes

face à I'adversité et aux difficultés de toute nature.

Je veux aussi saluer les policiers mruricipaux et l'ensemble des personnels du
Pôle Sécurité et des Déplacements Urbains de la Ville de Tarbes : ils effectuent
des missions complémentaires et constituent un maillon essentiel de la politique
de sécurité et de tranquillité.

Merci aussi de leur présence aux représentants de I'autorité judiciaire, chefs de
juridictions, magistrats du siège et du parquet, aux autorités religieuses, dont
Monseigneur PERRIER, Evêque de Tarbes et Lourdes, mais aussi I'ensemble
des membres du clergé de notre Ville et des représentants de toutes les

confessions.

Je tiens également à citer les représentants de la vie économique et sociale de

notre Ville: présidents et élus des chambres consulaires, représentants des

organisations professionnelles et des syndicats de salariés. Je salue en particulier



avec une affection non dissimulée FranÇois-Xavier Brunet. nouveau orésident de
la CCI de Tarbes et des Hautes-Pyrénées, qui reste naturellement mon Premier
Adjoint.

Mon salut amical va aux représeniants du monde associatif qui animent la vie
culturelle, sociale et spoftive de Tarbes : leur travail considérable crée du lien,
des relations harmonieuses et de la paix sociale.

A la fin de ses propos introductifs, je souhaiterais m'adresser plus
pafticulièrement aux élus de la majorité municipale, à celles et ceux du premier
mandat et du mandat actuel, pour leur dire combien j'ai apprécié et j'apprécie
chaque jour leur implication et leur engagement au ser,/ice des Tarbais. Les
actions que nous avons menées ensemble depuis l0 ans sont le fruit de cette
union, de ce rassemblement autour d'un projet que nous avons en partage et qui
nous tient à cæur: le bien-être de nos concitoyens, un meilleur vivre-ensemble,
une volonté commune de faire avancer notre cité, au bénéfice du plus grand
nombre, sans laisser pour compte, sans oublier personne sur le bord du chemin,
en tendant la main aux plus démunis, en proposant des aides et des services
accessibles à tous; en deux mots comme en mille, en rendaat la vie de la Ville
meilleure, la vie aussi !

A cette équipe quej'ai réunie et qui m'a fait confiance,je dis merci.

Aux élus de l'opposition, je leur sais gré d'être présents dans la conlrontation
nécessaire au débât démocratique. Je les assure de mon écoute et du respect
républicain de nos dilférences qui nous aident à construire un monde plus
équitable.

" La démocratie ne se réduit pas parce qu'on en use trop, mais bien au contraire,
parce qu'on en use pas assez ) (Pierre Mendès France)

Je tiens aussi à saluer I'ensemble des services municipaux, avec, à leur tête
depuis maintenant plus de six ans, le directeur Général des Services Michel
Caillaud.

Je verx exprimer ma conhance et à ma gratitude à l'équipe de direction, aux
cadres, chefs de ser,/ices et à I'ensemble des agents municipaux. Avec eux aussi,
je suis souvent exigeant et impatient mais j'apprécie la compétence, le
dévouement et le sens du seryice public dont ils lont preuve.

Au teme des ces dix premiers années de mandat, je crois pouvoir exprimer avec
fiedé la conviction que Târbes ne ressemble plus tout à lait à ce qu'elle était en



2001. Je le dis sans vanité mais avec, j'en conviens, la fierté du devoir pas
encore tout à I'air accompli mais bien engagé.

Au cours de la décennie écoulée,
embellie I'image que Tarbes donnait
propres habitants.

nous avons profondément modemisée et
d'elle-même à ses visiteurs mais aussi à ses

L'heure n'est pas au bilan, mais je veux vous rappeler à quoi ressemblaient, par
exemple, le Cours Reffue, la rue Maréchal Foch, la Halle Marcadieu, la place
André Guerlin, la Courte-Boule ou même ce Parc des Expositions ou nous nous
trouvons ce sotr avant que nous n'engagions un programme d'investissements
soutenus. Que dire du réseau d'éclairage public, des raccordements d'eau
potable, des équipements sportifs, des écoles ? Depuis dix ans, nous avons aussi
construit derl\ crèches. Je pourrais aussi citer l'Opération de Rénovation
Urbaine et Ia transhguration des quartiers situés au nord de la ville.

Je ne peux ni ne veux être ce soir trop exhaustif.

Disons seulement que nous avions de très lourds retards à combler et que nous
commençons à peine à les ranraper

Dans le même temps, nous avons renforcé les serwices publics municipaux. Les
moyens humains et matériels ont été améliorés. Informatique, véhicules,
bâtiments communaux : nous n'avons pas ménagé notre peine.

Tout ceci n'a été rendu possible qu'au prix d'effolts de gestion très impofiants
puisque, durant la même période, nous avons en grande partie assaini les
finances communales en réduisant, en particulier, de plus de 25 millions d'euros
I'encours de notre dette tout en n'augmentant Ia pat1 communale des impôts
locaux qu'à un r14hme très inférieur à l'inflation constatée dans le pays.

Désormais. de nouveaux srands chantiers s'ouvrent devant nous.

Dans le courant de l'année, nous inaugurerons le nouveau Musée Massey. Il sera
un joyau de notre ville et contribuera fortement à sa notoriété.

Nous continuons I'aménagement du nouveau quartier de I'Arsenal. Ce site aurait
pu devenir une friche à la suite du drame industriel et social qu'a connu Giat-
lndustries. Nous ne l'avons pas voulu, nous ne l'avons pas accepté. L'Arsenal
est maintenant un des facteurs importants du développement de notre ville.

Dans quelques jours, les ftâvaux de rénovation et de restructuration de la Halle
Brauhauban vont commencer. Après bien des vicissitudes et des tourments, ce



dossier < sort de terre >. Ce site contribuera au renforcement de l,attractivité et
de l'animation commerciale du centre-ville alors que nous ne puuyons pas
empécher les évolurions en périphérie.

Les obstacles de toutes natures que nous avons franchi n,ont eu raison ni de ma
détermination ni de ma ténacité.

Mais ne faisons pas de triomphalisme ! Il y a encore beaucoup de choses à faire,
beaucoup de projets à réaliser, beaucoup de défis à relever !

Ayons foi en I'avenir même si la crise est Ià; Notre travail n,est pas terminé et
la route est encore longue et n'oublions pas que ( la vie a plus à,imagination
que n'en portent nos rêves >.

Avant de conclure, je tiens remercier mon adjoint Roger-Vincent Calatalud qui,
depuis l0 années, est le coordinateur de cette rencontre ainsi que tous les
seruices municipaux qui ne comptent pas leur énergie pour que cette soirée soit
conviviale et agréable. Ils sont engagés avec compétence, dévouement et sens du
sewice public dans les missions que nous leur confions.

Je les en remercie,

Je forme une nouvelle fois, pour chacun d'entre vous, pour vos familles, vos
proches et tous ceux qui vous sont chers, des vcaux de santé, de bonheur et de
sérénité.

Je lorme pour vos entreprises, vos projets, vos associations des vceux de réussite
et de progrès.

Je fome pour notre pays des vceux ardents d'apaisement, de compréhension
mutuelle et de hardiesse dans la conduite des réformes qui restent encore a
accomplir pour modemiser la France et la rendre plus agile dans la compétition
mondiale.

Je lorme enfin pour les plus fragiles, les plus
affligés des væux de soulagement de leurs
constance de ma solidarité à leur égard.

Bonne et heureuse amée à tous.

faibles, pour les malades et 1es

touments et les assure de la


